

Sanz Arrufat A., Pagán Nuñez FT, Sola Morena MD, Pascual Martínez M, De Mora Alfaro MJ
Servicio de Farmacia. Hospital Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Complejo Hospitalario de Albacete.

OBJETIVOS

Determinar, para un hospital de 175 camas, la relación existente entre el gasto farmacéutico de pacientes ambulatorios respecto al gasto de pacientes encamados y su variación a lo largo del tiempo.

MÉTODOS

Estudio retrospectivo, de consumo de medicamentos, obtenido a partir del sistema informático de gestión del Servicio de Farmacia (Sinfhos®). Se han seleccionado los datos correspondientes al período 2002-07, por un lado para enfermos que acuden a las distintas consultas y al hospital de día (ambulatorios) y por otro el consumo atribuible a pacientes encamados.

RESULTADOS

El primer año seleccionado (2002) el gasto fue superior en pacientes encamados (669.984 €) respecto a pacientes ambulatorios (455.927 €). En el año 2003 los datos prácticamente se igualan: 708.057 € y 724.454 € para encamados y ambulatorios respectivamente. En el año 2004 el gasto de los pacientes ambulatorios (1.393.559 €) supera ampliamente el de los encamados (1.005.683 €). Esta tendencia no sólo continúa sino que se acentúa, así para los años 2005, 06 y 07 el gasto fue de 951.989 €, 1.041.903 € y 1.568.449 € para los encamados y 1.240.496 €, 1.379.344 € y 2.340.191 € para los ambulatorios. El incremento medio anual ha sido de 20,3% para pacientes encamados y 44% para pacientes ambulatorios.

CONCLUSIONES

El incremento medio anual del gasto farmacéutico en pacientes ambulatorios ha sido más del doble que en lo referente al de pacientes encamados y previsiblemente esta tendencia se mantenga durante los próximos años. Este hecho puede deberse a la aparición de nuevos fármacos de alto coste que no requieren la hospitalización del paciente para su administración pero, que por sus especiales características, tampoco admiten su administración ambulatoria.

A la hora de elaborar medidas de contención de costes deberemos prestar mayor atención al gasto de los pacientes ambulatorios que al de los pacientes encamados ya no sólo por la situación actual sino también por su tendencia. Así, el control del gasto farmacéutico, en pacientes ambulatorios, debería ser un campo de trabajo importante, en los próximos años, para el farmacéutico de hospital.